

RAPPEL DES FAITS

Jim Flaherty et les conservateurs ont mené le Canada à son pire bilan économique depuis 1991. Les suppressions d'emplois se succèdent et nous sommes au bord du déficit.

Les conservateurs mentent aux Canadiens quand ils disent que l'économie canadienne est la plus performante du G-7 et que « les fondements de notre économie sont solides ». En fait :

- Le Canada est le seul pays du G-7 à afficher une croissance réelle négative de son PIB en 2008. Dans le premier trimestre financier de 2008, le Canada a enregistré la PIRE croissance de tous les pays du G-7.
- Le mois dernier, le secteur privé canadien a perdu 95 000 emplois.
- En 2008, le Canada a enregistré une perte nette de 11 900 emplois
- La Banque du Canada prévoit un taux d'inflation de 4 pour cent en 2009 et a revu à la baisse ses prévisions économiques pour le Canada.
- Statistique Canada admet que même l'économie américaine, pourtant en difficulté elle aussi, va mieux que celle du Canada.
- Selon tous les principaux indicateurs économiques, l'économie canadienne est en déclin.

Les conservateurs ont manqué à leur propre parole :

- En assignant un impôt punitif de 31,5 pour cent aux fiducies de revenu, ce qui a coûté leurs économies aux aînés canadiens, et cela sans donner aucune preuve, et donc aucune raison valable à leur décision.
- En négligeant de préserver une réserve pour éventualité de 3 milliards de dollars pour protéger le Canada des déficits.
- En négligeant de limiter les dépenses fédérales en fonction du taux d'inflation et en les augmentant de 15 pour cent en deux ans seulement.

Le ministre des Finances, Jim Flaherty, a nui à l'Ontario :

- En disant que c'était « le dernier endroit où investir ».
- En qualifiant le premier ministre de la province, qui avait défendu nos principes démocratiques, de « petit homme de la Confédération ».
- En traitant les maires ontariens de « pleurnichards » et en disant que son gouvernement « ne fait pas dans les nids de poule », lorsqu'on lui a parlé du déficit en infrastructure auquel sont confrontées nos municipalités.
- En disant aux travailleurs de l'automobile de l'Ontario qui ont perdu leur emploi qu'il ne décidait pas « des gagnants et des perdants » et qu'investir dans le secteur automobile reviendrait à prendre des mesures à court terme pour des entreprises particulières » et que cela n'aiderait pas.

- Retourner sa veste pour tenter d'acheter le vote des travailleurs de l'automobile en faisant une annonce de dernière minute.

Les Canadiens méritent un gouvernement qui sera à leurs côtés jour après jour pour trouver des solutions, renforcer notre économie et créer des emplois. Le Parti conservateur n'a aucun plan de redressement pour notre économie. Il n'envisage aucune baisse d'impôt, aucune aide concrète pour le secteur manufacturier ni pour les familles qui traversent des moments difficiles.

En revanche, un nouveau gouvernement libéral :

- Collaborera avec les provinces.
- Favorisera une démarche équilibrée comprenant un régime fiscal compétitif et des investissements dans nos ressources humaines et scientifiques pour renforcer le secteur manufacturier, notamment par les mesures suivantes :
 - Créer un Fonds pour la prospérité et les industries de pointe doté de 1 milliard de dollars pour financer les gros investissements créateurs de débouchés et d'emplois.
 - Améliorer le crédit d'impôt pour la recherche scientifique et le développement expérimental pour encourager la recherche-développement dans le secteur manufacturier.
 - Réduire fortement l'impôt sur le revenu, jusqu'à 10 pour cent pour la plupart des Canadiens, et présenter le plan de baisse de l'impôt sur le revenu le plus ambitieux depuis le budget libéral de 2000.
 - Baisser notablement l'impôt sur les bénéfices des sociétés pour faire du Canada l'une des juridictions les plus concurrentielles au monde. Cela aidera les entreprises du sud de l'Ontario, notamment celles du secteur manufacturier, à rester compétitives et à créer des emplois.
 - S'engager à consacrer tout excédent budgétaire imprévu, déduction faite d'une réserve pour éventualité de 3 milliards de dollars, à l'infrastructure pour aider les municipalités canadiennes.

Grâce au plan libéral :

- Une famille de deux enfants qui gagne 60 000 dollars récupérera près de 1 400 dollars par an.
- Une famille de deux enfants qui gagne 40 000 dollars récupérera près de 1 900 dollars pas an.
- Une famille de deux enfants confrontée à la pauvreté avec un revenu annuel de 20 000 dollars (et qui sont d'ailleurs beaucoup trop nombreuses dans un pays comme le nôtre), récupérera près de 2400 dollars par an.

À la longue, la démarche simpliste des conservateurs ne fera que retarder les investissements nécessaires dans les sources d'énergie renouvelables et nuira à l'économie canadienne.

C'est un gouvernement libéral qui a remis de l'ordre dans les finances du pays après les dégâts causés par les conservateurs. Les libéraux sont prêts à recommencer.

Les libéraux comprennent l'économie du XXI^e siècle. Un gouvernement libéral travaillera en partenariat avec les Canadiens pour faire du Canada un chef de file de la nouvelle économie mondiale verte et créer des emplois. Un gouvernement libéral saura renforcer notre économie pour les prochaines générations.